

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 26 DE MAYO DE 2013

DENUNCIA NUEVA ALIANZA INCONSISTENCIAS EN PADRÓN

Nueva Alianza presentó ante la Comisión Nacional de Vigilancia del Registro Federal de Electores (RFE) del Instituto Federal Electoral (IFE) una serie de observaciones por encontrar distintas irregularidades en los registros ciudadanos. Luis Castro Obregón, dirigente nacional de dicho instituto político, dijo que detectó que el registro tiene 3 mil 38 ciudadanos duplicados, entre otras anomalías. Anunció que de 2 millones 551 mil observaciones, sólo 19 mil fueron procedentes, lo que representa 0.9%, y las quejas recurrentes son los registros duplicados que alcanzan 66.82 por ciento. El dirigente nacional de Nueva Alianza añadió que, en consecuencia, la representación de su partido ante el IFE presentó una queja y cuestionó la falta de exhaustividad y motivación, por parte del RFE, para atender las inconsistencias denunciadas por los partidos. (EL UNIVERSAL, P. 12, ARIADNA GARCÍA)

BAJA CALIFORNIA

BRINDAN APOYO A LOS CANDIDATOS A GOBERNADOR

Los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) enviaron este fin de semana equipos, operadores y personajes conocidos para apoyar las campañas de los candidatos a gobernador de Baja California, el priísta Fernando Castro Trenti y al panista Francisco Vega de Lamadrid. Manlio Fabio Beltrones, líder de los diputados federales del tricolor, estuvo ayer durante toda la jornada en los actos proselitistas del abanderado de la coalición PRI-PT-PVEM-PES. En conferencia de prensa, consideró como una provocación el video en el que los dirigentes nacionales del PAN y el PRD critican a Castro Trenti. En tanto, Vega de Lamadrid estuvo acompañado por los panistas Santiago Creel y Mariana Gómez del Campo, así como por la legisladora perredista Alejandra Barrales. Sobre el video, aseguraron que todas las declaraciones que hacen los líderes nacionales del blanquiazul y del sol azteca contra su principal rival en la contienda tienen sustento. (REFORMA, P. 14, MIGUEL CERVANTES)

MICHOACÁN

CLAMAN RESCATE DE MICHOACÁN

Ante la nueva estrategia de seguridad del gobierno federal en Michoacán, legisladores de los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) acusaron que ésta es insuficiente y clamaron por un acuerdo político que permita el rescate integral del estado. Silvano Aureoles, diputado federal perredista y ex candidato a la gubernatura, propuso que los gobiernos federal y estatal, junto con las fuerzas políticas de los dos ámbitos, instalen una mesa de diálogo para devolver a Michoacán la gobernabilidad, negociación que podría darse dentro del Pacto por México. Aseveró que a la estrategia militar es necesario sumar una política clara de desarrollo, que rescate económicamente regiones hoy devastadas por la extorsión, la pobreza, el desempleo y el aislamiento. En tanto, el senador panista Salvador Vega Casillas aplaudió que la federación haya decidido intervenir en la entidad, pero advirtió que la "nueva estrategia" no es muy distinta a la de Calderón. Añadió que su partido propuso crear una Comisión legislativa en el Senado, encargada de dar seguimiento tanto al operativo militar como a las condiciones de gobernabilidad en el estado. (REFORMA, P. 1, ERNESTO NÚÑEZ)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 26 DE MAYO DE 2013

OAXACA

EXPULSARÁN DEL PRD A IMPLICADOS EN GRESCA

Jesús Zambrano, líder nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), afirmó que será expulsado de las filas del sol azteca todo militante que sea hallado responsable de la riña ocurrida el pasado viernes en Oaxaca, durante un acto partidista, donde hubo disparos con armas de fuego y se agredió a perredistas. Sentenció que no habrá protección para nadie. Por su parte, la Fiscalía local dio a conocer que seis presuntos responsables de la balacera fueron consignados ante la Procuraduría General de la República (PGR), por flagrancia en la portación de arma de uso exclusivo del Ejército. De acuerdo con las autoridades judiciales de Oaxaca, los detenidos son Jesús Velázquez, Lauro Sánchez, Álvaro Alfredo Oseguera, Aldo Winston Hernández, Tomas Cruz Ríos y Carlos García Palomeque. (EL UNIVERSAL, P. 4, REDACCIÓN)

TABASCO

DEPOSITAN EN BANJERCITO LOS 88.5 MDP

Agentes ministeriales de la Procuraduría General de Justicia de Tabasco (PGJT) y elementos del Ejército realizaron ayer el traslado de 88.5 millones de pesos incautados en un inmueble en dicha entidad, presuntamente propiedad de José Manuel Saíz Pineda, secretario de Finanzas durante la gestión de Andrés Granier, ex gobernador local. El dinero fue trasladado de la Procuraduría estatal a una sede de Banjercito en Villahermosa, en un operativo inspeccionado por el fiscal Fernando Valenzuela. Los recursos económicos serán resguardados hasta que se determine si su origen es lícito. De acuerdo con la ley de la entidad, si no son reclamados se convertirán en parte de los bienes del estado. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 19, ALBERTO MORALES Y ROBERTO BARBOZA)

ACATA IEPCBC SENTENCIAS DEL TEPJF SOBRE BOLETAS ELECTORALES

En sesión extraordinaria, el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Baja California (IEPCBC) dio cumplimiento a dos sentencias del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). En la primera, el máximo Tribunal en la materia exigió introducir en las boletas electorales un cuadro para el nombre de candidatos no registrados y contabilizar el voto en favor de estos. En otra resolución, el TEPJF ordenó incluir los sobrenombres de los aspirantes a puestos de elección popular debajo del nombre original en los recuadros de la documentación para emitir el sufragio. (EL SOL DE MÉXICO, P. 5, NACIONAL, REDACCIÓN)

ALISTA EL PRI EJÉRCITO DE ABOGADOS PARA LOS PRÓXIMOS COMICIOS

Samuel Aguilar Solís, secretario de Acción Electoral del Partido Revolucionario Institucional (PRI), afirmó que, hasta el momento, consideran a Puebla como un foco rojo para las próximas elecciones, pues Rafael Moreno Valle, gobernador de dicha entidad, “descaradamente está apoyando a los candidatos del Partido Acción Nacional (PAN)”. En entrevista, indicó que como parte de la estrategia jurídica emprendida por el tricolor para defender los resultados, 150 abogados reciben capacitación para litigar en Puebla, de un total de mil para el conjunto de los 14 estados donde habrá elecciones el próximo 7 de julio. “Estamos en un proceso de actualización con base en las últimas sentencias emitidas por los tribunales estatales, en las Salas Regionales y en la propia Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), como medida de prevención, a fin de formar un ejército de abogados que nos defiendan”, señaló. (LA JORNADA, P. 7, POLÍTICA, ALMA E. MUÑOZ)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 26 DE MAYO DE 2013

YA NO SON TIEMPOS DE CARRO COMPLETO: PRI

De cara a las elecciones del 7 de julio próximo en 14 estados del país, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) quisiera cantar que va por el carro completo, pero ya no se viven tiempos de ganar todo, aseguró Ivonne Ortega, secretaria general del tricolor. Aseguró que ninguna de las elecciones será fácil, si bien hay un gran ánimo por una percepción de triunfo que se vive dentro del partido, por lo que es necesario trabajar arduamente, pero, sobre todo, “caminar con cuidado para encontrar la victoria”. La yucateca relató que su partido ha cuidado la elaboración de las plataformas de trabajo para mostrar a la sociedad votante que han vigilado la selección de candidatos y que han trabajado de manera limpia para ganar su confianza. De las 14 entidades que tendrán elección, son cuatro en las que el PRI no gobierna y en donde el foco de atención es mayor, afirmó. El 7 de julio próximo el instituto político competirá por mil 832 cargos: 931 ayuntamientos; 441 asientos en congresos locales y una gubernatura. (EL UNIVERSAL, P. 12, ARIADNA GARCÍA)

PREVÉN REAPARICIÓN DE JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA

Josefina Vázquez Mota, ex candidata presidencial del Partido Acción Nacional (PAN), podría reaparecer hoy en la escena pública, pues figura como invitada especial en un acto proselitista de Leticia Salazar Vázquez, aspirante a la alcaldía de Matamoros, Tamaulipas. En medio de la crisis panista generada por la división entre calderonistas y maderistas, Vázquez Mota regresa al primer plano de la política partidista desde Tamaulipas, uno de sus nichos electorales, donde en las elecciones presidenciales obtuvo 600 mil 731 votos, equivalente a 41.74% del total estatal. De acuerdo con algunos militantes del PAN, la ex candidata anunciará en breve su intención de competir por la presidencia nacional de dicho instituto político. (EXCÉLSIOR, P. 1, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

DEFIENDE ZAVALA LOGROS DE FCH

Margarita Zavala salió en defensa del gobierno de su marido, el ex presidente Felipe Calderón, y destacó sus logros; entre ellos, que los niños y niñas “van parejo en primera y secundaria”, que de la mano del Partido Acción Nacional (PAN) llegó el Seguro Popular. Subrayó también que en los últimos seis años fueron construidos más de 20 mil kilómetros de carreteras en todo el país. En un encuentro con estudiantes, organizado por el blanquiazul en Nuevo León, Zavala dijo que con los gobiernos panistas llegó la estabilidad económica; además, presumió que promovieron la transparencia y la rendición de cuentas. (REFORMA, P. 4, PERLA MARTÍNEZ)

CAPITALIZA EL PRD ESTAR EN PACTO: ORTEGA

Jesús Ortega, militante del Partido de la Revolución Democrática (PRD) e integrante del Consejo Rector del Pacto por México, señaló que están capitalizando a su favor su participación en el Pacto por México, porque se ha logrado modificar la percepción de la gente hacia el partido. Ortega refutó a los críticos de ese acuerdo dentro y fuera del sol azteca, pues dijo, lo importante es que haya reformas y que por primera vez un acuerdo entre partidos no sea sólo para cambios electorales, sino para que beneficien a la gente en educación, seguridad social y otros temas. Afirmó que el partido cuenta con tres sondeos levantados en población abierta, mismos que registran que el PRD alcanzaría 80% de aprobación entre los ciudadanos y 70% entre sus militantes por su participación en el Pacto. (EL UNIVERSAL, P. 13, CARINA GARCÍA)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 26 DE MAYO DE 2013

CONTRATO POR 54.9 MILLONES DE PESOS, TRAS IPADS DE DIPUTADOS

Aparatos iPad, computadoras, Internet y respaldo informático son algunos de los beneficios adicionales que la Cámara de Diputados obtuvo como parte del contrato por 54.9 millones de pesos con Teléfonos de México (Telmex) para la adquisición de servicios de telefonía convencional y telecomunicaciones. En el convenio se constata que los diputados recibieron varios beneficios, denominados "valores agregados", por 44 millones de pesos, adicionales al convenio, incluidas las 500 iPad que en marzo pasado fueron entregadas a cada uno de los legisladores, pero que sólo uno de ellos, Fernando Zarate, del Partido de la Revolución Democrática (PRD), devolvió, de acuerdo con los registros de la propia Cámara baja. Expertos consultados refirieron que el contrato entre San Lázaro y la compañía telefónica carece de elementos para detallar la calidad y la necesidad de los servicios, así como para definir precios de la licitación ganadora. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 16, RICARDO GÓMEZ)

BUSCAN REGULAR LAS AUTODEFENSAS

La Secretaría de Gobernación (Segob) negocia con las policías comunitarias un convenio de colaboración que delimite las funciones de estos grupos, así como el uso de sus armas. Roberto Campa, subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana de esa dependencia, aseguró que el gobierno federal busca aprovechar el deseo de participación de los pobladores para mejorar la seguridad en sus comunidades. Esto lo dijo tras participar como invitado en la VI Asamblea de líderes del movimiento Volver a Empezar, que dirige Manuel Espino. El funcionario señaló que, de manera simultánea, preparan estrategias de acercamiento en las zonas más violentas del país, para que los ciudadanos colaboren con la autoridad en el contexto de la prevención del delito, y en la localización y captura de criminales. Mientras tanto, en la delegación Milpa Alta, Distrito Federal, comuneros de esta región advirtieron que si las autoridades locales y federales no actúan con prontitud, los propios comuneros integrarán brigadas de autodefensas, similares a las de Guerrero, para proteger su patrimonio, ya que poco más de 15 mil hectáreas que integran el bosque de la delegación se encuentran bajo el control de los talamontes. (REFORMA, P. 2, MARIEL IBARRA; EXCÉLSIOR, P. 1, IVONNE MELGAR; LA JORNADA, P. 1 Y 30, ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO)

RECONOCEN TRAYECTORIA DE MARTÍNEZ VERDUGO

Se llevó a cabo el homenaje póstumo en honor de Arnoldo Martínez Verdugo, uno de los dirigentes históricos de la izquierda mexicana. En el patio del Museo de la Ciudad de México, el féretro lució una bandera del Partido Comunista Mexicano (PCM). Familiares y amigos de Martínez Verdugo lo consideraron como un hombre congruente y de principios, al que no le gustaban los reflectores. Martha Recasens, viuda de Martínez, dijo que Arnoldo tenía una estatura moral que podía incomodar a muchos. En las guardias de honor estuvieron presentes Cuauhtémoc Cárdenas, fundador del sol azteca, Jesús Zambrano, dirigente del PRD, el senador Alejandro Encinas, Ifigenia Martínez, Porfirio Muñoz Ledo, Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno capitalino, y Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial. López Obrador reconoció la contribución al movimiento democrático de México que hizo Arnoldo Martínez. "Un dirigente de izquierda extraordinario, que en toda su trayectoria política actuó de manera consecuente, y eso, la honestidad, es muy importante". (REFORMA, P.5, LESLIE GÓMEZ Y STAFF)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 26 DE MAYO DE 2013

GÉNEROS DE OPINIÓN

ITINERARIO POLÍTICO/ SE PUDRIÓ EL EDÉN; APESTA/ RICARDO ALEMÁN

El autor mencionó que la corrupción en Tabasco es un problema heredado por décadas y recordó las acusaciones enfrentadas por Roberto Madrazo, ex mandatario de la entidad, sobre el uso de 80 millones de dólares para financiar su campaña electoral. Agregó que en aquel tiempo el actual gobernador, Arturo Núñez, se desempeñaba como líder del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados, lugar desde donde evitó el juicio político en contra de su compañero de partido a cambio de la candidatura a la gubernatura. "Casualmente, en 2000, cuando Madrazo debió designar a su sucesor, no destapó a Arturo Núñez, sino a su incondicional Manuel Andrade. Es decir, traicionó al amigo que le había salvado la vida política. Por eso, en un arranque de franqueza, el propio Núñez declaró a la prensa los detalles de la traición. Pero Andrade resultó ser otro pillo de siete suelas. Durante ese año 2000, cuando todo el país festejaba la caída del PRI, el candidato del tricolor llevó a cabo otro cochinerito electoral, al grado de que el Tribunal Federal Electoral (sic) anuló la primera elección que había ganado Andrade. Y un ejemplo de la escandalosa corrupción se dio al final de su gestión, cuando la Suprema Corte debió anular la entrega de 13 notarías entregadas a sus amigos. ¿Quién se salva en Tabasco? Nadie", concluye. (EL UNIVERSAL, P. 13, NACIÓN, RICARDO ALEMÁN)

SALA MONTERREY

MORENO IBARRA CELEBRA RESOLUCIÓN DEL TEPJF

Luego de que la Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Instituto Electoral de Tamaulipas (IETAM) revocar el registro de José Ramón Gómez Leal como candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la alcaldía de Reynosa y, en su lugar, registrar a Jesús María Moreno Ibarra, éste se dijo satisfecho con la resolución y agradecido por el apoyo de sus simpatizantes. En conferencia de prensa, afirmó que su proyecto será incluyente y negó cualquier desventaja derivada de los seis días de campaña que ya transcurrieron en la entidad. Al resolver el asunto, la Sala Regional expuso que existían elementos de prueba sobre actos irregulares en el proceso de selección interna del blanquiazul. (HOY TAMAULIPAS.COM, ROSALÍA QUINTÁ URESTI; METRO NOTICIAS.COM, JUAN CARLOS RODRÍGUEZ; EN LÍNEADIRECTA.COM, HERMELINDA GARCÍA)

SALA DISTRITO FEDERAL

TEDF PROPONE MODIFICAR FECHA PARA TOMA DE POSESIÓN DE COMITÉS CIUDADANOS

El Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) propuso al Instituto Electoral local (IEDF) cambiar la fecha de toma de posesión de los Comités Ciudadanos y Consejos de los Pueblos. La propuesta es pasarla del 1 de octubre al 1 de noviembre de 2013, pues la autoridad judicial local consideró que cuentan con poco tiempo para resolver las posibles impugnaciones. Al respecto, Alejandro Delint, magistrado presidente del TEDF, afirmó que aunque la fecha no sea modificada para dar tiempo a la resolución de los conflictos, en su momento, los ciudadanos inconformes podrían impugnar ante la Sala Regional Distrito Federal del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). "Si la demanda del ciudadano prospera, se regresa el tema y no pasa nada", dijo. (REFORMA, P. 4, REDACCIÓN)